

Fecha: 24-06-2025 91.144 Pág.: 32 Tiraje: Cm2: 498,0 224.906 Medio: Las Últimas Noticias Lectoría: Las Últimas Noticias VPE: \$ 2.738.360 Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

"Hay que rehacer un ligamento": la lesión que cierra el año de Fernando Zuqui Título:

Operación de rodilla derecha implica un largo periodo de recuperación para el futbolista de la UC

"Hay que rehacer un ligamento": la lesión que cierra el año de Fernando Zuqui

"A los seis meses recién están listos desde el punto de vista médico, pero ahí viene la puesta a punto física", dice el traumatólogo Patricio Delgado.

SAMUEL FERREIRO

a imagen más impactante de la decimoquinta fecha del fútbol La chileno fue la dramática lesión de Fernando Zuqui. El volante de Universidad Católica salió de la cancha en el minuto 26 del empate 1-1 ante Unión La Calera, arriba de una cami lla v con las manos sobre su rostro. como intentando ocultar su desazón y frustración.

"Es algo grave, está con mucho dolor", destacó Manuel de Tezanos en la transmisión oficial segundos después del aparentemente inofensivo cruce entre el jugador cruzado y el defensor Javier Saldías. El futbolista calerano le dio un leve empujón en mitad de cancha, pero fue suficiente para que Zuqui dañara su rodilla.

El sábado, menos de 24 horas después del incidente, la UC entregó el parte médico del argentino a través de un posteo en redes sociales: "Lue-



protagonizó la secuencia más dramática de la

go de los exámenes realizados por el equipo médico se confirmó la rotura del ligamento cruzado anterior de su rodilla derecha. Esto implicará una intervención quirúrgica en los próximos días, cuyos plazos de recuperación se comunicarán de manera oficial por este medio. Queremos expresar todo nuestro cariño a Fernando, enviándole fuerzas en este momento adverso"

Patricio Delgado, doctor del Instituto Traumatológico y de IntegraMédica, describe este tipo de lesiones con peras y manzanas. "Se llama ligamento cruzado anterior porque también hay un cruzado posterior. Son ligamentos internos que le dan estabilidad a la rodilla. El que generalmente se cortan los futbolistas es el cruzado anterior, es una lesión bastante grave porque hay que operar. Hay que rehacer un ligamento. Existen bastantes técnicas, pero lo que se está usando habitualmente es sacar un tendón de un músculo isquiotibial, de los de atrás, se injerta y se hace como ligamento. Pero eso demora en adaptarse a la rodilla",

Delgado también comenta los plazos para su recuperación. "En general, la rehabilitación es de seis meses. Pero después de la cirugía se produce una atrofia importante de la parte muscular, viene una recuperación que es lenta. La temporada termina en diciembre, toca prepararse para el otro año nomás. A los seis meses recién están listos desde el punto de vista médico, pero ahí viene la puesta a punto física", agrega



anunció la llegada de su segundo hijo hace unos días

el traumatólogo. El propio Fernando Zuqui dio por asumido el término anticipado de su año competitivo. "A veces cuando menos lo imaginas la vida te pone obstáculos en el camino. No sólo en el fútbol, sino en la vida misma. Caer y levantarse, de eso se trata. Hoy me toca recuperarme y estar varios me-ses afuera de las canchas. Gracias por el apoyo y les deseo a mis compa-ñeros una gran temporada", publicó el trasandino en sus redes sociales.

"Buena recuperación, Fer. Volve-rás mejor", le comentó el portero Thomas Gillier, mientras que Flor Tommasiello, su mujer, añadió: "Te amo, siempre con vos". La pareja vivió días dulces poco antes de este desafortunado episodio en la cancha, al anunciar la llegada de su segundo hijo a en redes sociales. "Nuestro amor se multiplicó, estamos ansioso por conocerte, Baby León, Tu hermano Gio te sueña todos los días", publicaron a comienzos de la semana